
 

 

令和４年12月定例会  滑川市教育委員会会議録 

 

１ 開 催 日 時  令和４年12月23日(金) 午後２時00分～ 

２ 開 催 場 所  本館３階 第１会議室 

３ 委員の定数  ５名 

４ 委員の現在数    ５名 

５ 出席委員等氏名    石原大三 山本なつみ 金谷潤子 道音博昭 上田良美 

６ 欠席委員等氏名    なし 

７ 説明のため出    事務局長         上田博之 

席した者の職  学 務 課 長       椎名千里 

氏名      生涯学習課長       丸山浩征       

子ども課長       牧田優子 

  教育センター所長     松田弘人 

      学務課主幹        大村篤史 

      学務課総務係主任     荒田雄一郎 

             

８ 会議に付した事項 

日程第１ 前回会議録の承認について 

 

日程第２ 教育長の報告 

 

日程第３ 報告事項 

・市議会12月定例会の質問事項等について 

・東加積小学校小規模特認校への申請状況について 

・指定学校の変更、区域外就学について 

・滑川市立学校職員服務規程の一部改正について 

・新型コロナウイルス感染症関連について 

・出産・子育て応援交付金について 

・保育所及び認定こども園におけるバス送迎に当たっての安全管理 

に関する実地調査結果について 

 

日程第４ その他 

    ・各課より 

    ・１月の行事予定       

 

９ 会議の要旨 

上田教育長 

 

上田教育長 

それでは、ただいまから12月定例会を開会する。 

 

日程第１ 前回会議録の承認について、事前に会議録を送付しているが、こ
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れについてご意見、ご質疑等はないか。 

 

事前に会議録を送付した後、事務局からの訂正と金谷委員から指摘のあった

箇所を訂正したものを、本日の報告として配布している。 

 

ただ今ご指摘の箇所を訂正することとし、前回会議録は承認されたものとし

てよろしいか。 

 

（異議なし） 

 

異議がないので、前回会議録は承認されたものとする。 

 

続いて、日程第２ 教育長の報告をする。 

 

（業務経過等について資料に基づき報告） 

 

ただいまの教育長報告について、ご意見、ご質疑等はないか。 

 

（なし） 

 

それでは、日程第３、報告事項について説明願う。 

 

【市議会12月定例会の質問事項等について】 

 

ただ今の説明について、何かご意見、ご質問はないか。 

 

不登校について、理由は把握しておられるのか。昨年と比較して、不登校の

人数は多くなっているのか。 

また、不登校の期間が30日未満の子どもの状況も把握しているか。 

 

不登校の理由は、一人一人の子どもで異なり、学習の問題、家庭環境、集団

での関係や対人関係が苦手な子ども、あるいはいじめなどと複合的な理由の

ものが多い。人数は、昨年度の１学期と比べると、ほぼ倍になっている。 

また、不登校の期間が30日未満の子どもについても、各学校から気になる子

どもや不登校気味の子どもとして報告を受けている。保健室登校やあゆみ教
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室など、教室外で登校している子どもも把握している。 

 

子どもが学校に来ているからいじめがないとは思わず、どこにでもいじめが

発生するという思いで対応して頂きたい。 

 

不登校とは別にいじめの件数を把握している。各学校では、担任の先生以外

にも多くの先生が見守るようにしており、今後もいじめ防止、早期発見、早

期対応のため、いじめ対策の基本方針に則り対応に努めていく。SNS等、学校

外などで起きているいじめもあるため、出来るだけアンテナを高くして、把

握するように努めていく。 

 

学校選択制について、２人の議員から質問があったが、合併・統合の在り方

についてどう考えておられるか。 

 

今後、必要があれば小規模校の適正規模について協議していくことになる

が、現在のところ合併については、協議はしていない。 

 

少子化に伴い念頭においておかないといけない。 

 

子ども課に対して、保育園等での虐待について議会で質問がなされている

が、園長は毎日園内を巡回して、一人一人の園児の実態を全て知らないとい

けない。そのために、園長をバックアップするシステムをつくる必要もあ

る。 

指導方法については、他の人に危害を加える子どもに対しては、クールダウ

ンするため別室に引き離さないといけない場合もあり、虐待と受け取られる

こともありえるので難しいが、そのような対処方法の研修もされてはどう

か。 

 

最近、幼稚園等で、ADHDやアスペルガー等の発生率が増えている。小中学校

は発達障害の割合が8.5％と増加している。家では症状が出ないが、集団の中

で出てくる場合があることを、保護者に理解を頂く必要がある。また、症状

が出ないと分からないため、入学の段階では分からない場合もあることを学

校と家庭で共通理解しておく必要である。研修会や保護者説明会や入学式の

時などで理解を深めて欲しい。いずれにしろ、その子どもの個性を理解する

ことが必要である。学校には、心身ともにいろいろな児童生徒がいる。そん
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ないろいろな児童生徒の多様性を認めて育ててほしい。 

 

研修をするなどして、発達障害について理解を広めていきたい。 

 

各課所管の公共の施設においては、市民の声を聞いて、市民が楽しく使える

環境に努めて欲しい。 

滑川中学校の駐車場については、予算化されることを期待している。 

富山市で起きた中学生の自殺について、その対応としてゲートキーパー等に

よる早期発見ができる仕組みの研究等をお願いしたい。 

 

他になにかご意見等があれば。 

 

（なし） 

 

では、次の報告を説明願う。 

 

【東加積小学校小規模特認校への申請状況について】 

 

ただ今の説明について、何かご意見、ご質問はないか。 

 

（なし） 

 

では、次の報告を説明願う。 

 

【指定学校の変更、区域外就学について】 

 

ただ今の説明について、何かご意見、ご質問はないか。 

 

（なし） 

 

では、次の報告を説明願う。 

 

【滑川市立学校職員服務規程の一部改正について】 

 

ただ今の説明について、何かご意見、ご質問はないか。 
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出勤簿への押印の廃止とあるが、出勤簿は以前どおりあるのか。 

 

毎日の押印はしないが、出勤簿は従来どおり紙で残しており、年次休暇等の

際、出勤簿に記入している。 

 

他になにかご意見等があれば。 

 

（なし） 

 

では、次の報告を説明願う。 

 

【新型コロナウイルス感染症関連について】 

 

 

ただ今の説明について、何かご意見、ご質問はないか。 

 

（なし） 

 

では、次の報告を説明願う。 

 

【出産・子育て応援交付金について】 

 

ただ今の説明について、何かご意見、ご質問はないか。 

 

出産・子育て応援交付金をうれしく思っているが、申請期間等は何歳まで

か。 

 

妊娠届を出された時に申請していただき、出産準備のために５万円支給す

る。出生届を出された後、新生児訪問の機会等に申請を頂いて、子育てのた

めに５万円を支給する。なお、母子手帳が交付された後、出産できなかった

場合も支給される。 

 

他になにかご意見等があれば。 
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（なし） 

 

では、次の報告を説明願う。 

 

【保育所及び認定こども園におけるバス送迎に当たっての安全管理 

に関する実地調査結果について】 

 

ただ今の説明について、何かご意見、ご質問はないか。 

 

（なし） 

 

それでは、日程第４、その他について各課より報告願う。 

 

【各課からの報告】 

 

ただいまの報告について、なにかご意見等があれば。 

 

（なし） 

 

他になにかご意見等があれば。 

 

富山県小学生プログラミング大会で西部小学校６年生の児童が最高賞を受賞

された。滑川市が長い間、科学教育を実施してきた大きな成果だと思う。 

 

最後に１月の行事予定について説明願う。 

 

（１月行事予定について説明） 

 

（次回の定例会の開催を１月25日（水）午前10時00分に決定） 

 

以上で本日の日程は全て終了した。これで教育委員会12月定例会を閉会す

る。 

 


